

Requiere País reforma estructural.-OCDE (El Reforma 30/07/09)

Última modificación 30.07.2009

Requiere País reforma estructural.-OCDE (El Reforma 30/07/09) Pronostica el organismo internacional que el déficit gubernamental pase del 3 a 4 por ciento del PIB este año a cerca de 5 por ciento en 2010 Ulises Díaz Ciudad de México (30 julio 2009).- México requiere cambios fiscales, el fortalecimiento de la educación y la protección social, la mejora en la capacidad del mercado, la promoción del estado de derecho y la construcción de infraestructura para lograr crecimiento económico, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). "Reformas estructurales en áreas clave son necesarias para potenciar el crecimiento a largo plazo, que ha sido mucho más débil que en otras economías", indica el estudio económico de México 2009, emitido por la institución. De no hacerlo, el País se podría ver en un desbalance en las finanzas públicas, al no encontrar la manera de regular el déficit en el gasto gubernamental. "La OCDE prevé que el déficit gubernamental (en términos de préstamos netos o requerimientos de préstamos netos del sector público) se incrementará de aproximadamente 3 a 4 por ciento del PIB en 2009 a cerca de 5 por ciento en 2010, asumiendo que no se realicen medidas para recortar gasto o se aumenten gastos", dice el estudio. La OCDE menciona que la necesidad de realizar estos cambios es crucial, puesto que el País aún no supera la crisis económica. La OCDE mantuvo su previsión de una contracción económica de 8 por ciento este año en México, seguida de una recuperación en 2010 con un crecimiento de 2.8 por ciento. El Banco de México espera para el conjunto de 2009 una caída de entre 6.5 y 7.5 por ciento del PIB. "Se espera que el crecimiento sea negativo para este año y se recupere gradualmente para 2010. Las autoridades han respondido con medidas de liquidez, baja en las tasas de interés, intervención en la política de cambios y estímulos fiscales. Sin embargo, hay mayor espacio para más acción política", indica la institución. Por ejemplo, en cuestión de salud, la institución recomienda crear una cobertura universal, similar a la que tienen la mayor parte de los países miembros de la organización, enfocada particularmente a aquellos trabajadores que no cuentan con un sistema de protección social adecuado. Para la educación, la institución recomienda que el País enfoque los esfuerzos en terminar la deserción escolar, así como empeñarse en mejorar la calidad.